



Lizeth Guadalupe Ramírez Lozano

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura segundo parcial

Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril de 2023.

Medicina tradicional Mexicana

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produce entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir, los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental.

La organización mundial de la salud la define como "La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener

Medicina tradicional China y Japonesa

Orígenes de la medicina tradicional japonesa

- Durante el periodo neolítico, la enfermedad se consideraba una invasión del cuerpo por espíritus demoníacos. Entonces, los japoneses acudían a los chamanes, que, utilizando amuletos, oraciones y grimorios, intentaban exorcizar el mal. Hubo que esperar a siglo VII a. de J.C. para que las primeras olas migratorias, procedentes de Corea, del Norte de China y de Filipinas, aportasen algunos conocimientos médicos.

Más bien, es el aumento del comercio con China, así como la influencia del budismo chino-coreano, lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa a partir del siglo VI.

Adoptando inicialmente todos los preceptos de la medicina china, la medicina Kampo (literalmente "medicina según el método Han") se fue emancipando progresivamente de esta a finales de la dinastía Tang, hacia 907. Se diferencia de ella, en particular, por un enfoque más práctico, un diagnóstico basado en la conjunción de síntomas, así como por sus remedios naturales formulados a partir de plantas locales.

Naturismo y Homeopatía

Naturismo

- Es una doctrina que se considera eficaz para los remedios elaborados a base de extractos en Europa aquí nos basamos en productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como "medicina naturópata", "natural", "tradicional", "alternativa" o "verde". No se considera aquí la aceptación muy extendida en Europa del naturismo como sinónimo de movimiento nudista. Los partidarios del naturismo asumen que el uso tradicional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asumir su validez como medicamento, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz los criterios contemporáneos. De ahí que por regla general los naturistas evitan los estudios clínicos y preclínicos a que se somete hoy día cualquier producto con posibilidades terapéuticas. Estos estudios permiten determinar su acción médica y bioquímica en el organismo, su eficacia, la ausencia de componentes nocivos o el cociente si los hubiera, la fórmula de los compuestos químicos responsables, la dosis

Lizeth

Dr. Sergio Lizeth
Jimenez Ruiz

Homeopatía en México

Es un modelo médico clínico-terapéutico que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol. Es un modelo clínico terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua, agitados de forma específica. Frente al paradigma terapéutico occidental de eliminar o luchar contra la enfermedad, sus síntomas y sus agentes etiológicos, la homeopatía propone una terapéutica basada en el principio hipocrático en que lo semejante se cura con lo semejante, fortaleciendo al cuerpo para que se sane a sí mismo. Se acentúa el papel que juegan las emociones en las enfermedades, asignándoles un peso mucho mayor que el que se ha dado en el modelo occidental clásico. Con estos elementos se ha desarrollado todo un sistema complejo de atención a la salud. Hay fuertes evidencias que apuntan hacia explicaciones tanto desde el punto de biofísico con el concepto de la "memoria del agua", como de fenómenos bioquímicos implicados en la acción farmacológica de

Imanes terapéuticos

Todos y cada uno de los seres que habitamos el planeta estamos cotidianamente y permanentemente influenciados por el magnetismo, por el solo hecho de vivir sobre la tierra, que es en sí misma, un gigantesco imán. Ya desde tiempos remotos, el hombre ha sabido que unas rocas de la región de Magnesia, poseen cualidades magnéticas. El uso terapéutico de los imanes se orienta básicamente hacia un aporte a la curación natural del cuerpo, y su aplicación médica tiende a restaurar en el organismo sus parámetros normales de salud. El tratamiento mediante imanes ejerce sus influencias principales a través del sistema circulatorio, aunque sus efectos abarcan también otros sistemas como el osteomuscular, digestivo, nervioso, respiratorio, urinario para lo cual existen normas y métodos de aplicación que expandiremos más adelante. La antigua literatura demuestra que ya las civilizaciones más remotas, como la china, egipcia y otras utilizaron los imanes con fines curativos. Después de muchas experimentaciones a través de los años, se ha llegado al consenso de que los dos polos de un imán (norte y sur

Bibliografía Inter

Arias, A. G. (Enero de 2015). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. Obtenido de ResearchGate:

https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea

Blog, S. (25 de Enero de 2023). Medicina japonesa tradicional: principios y tratamientos . Obtenido de Rédaction Supersmart.:

<https://www.supersmart.com/es/blog/fortalecimiento-organisme/medicinajaponesa-tradicional-principios-tratamientos-s543>

México, G. d. (09 de Enero de 2023). Homeopatía en México. Obtenido de Secretaría de Salud: <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>

Millstine, D. (Noviembre de 2021). Medicina tradicional china. Obtenido de MANUAL MSD.

Versión para profesionales:

<https://www.msdmanuals.com/es/professional/temasespeciales/medicina-integradora-alternativa-y-complementaria/medicinatradicional-china>

SILVA, Á. A. (Julio - Agosto de 2017). Medicina tradicional. Obtenido de Boletín Conamed - OPS. Órgano de difusión del Centro Colaborador de Calidad y Seguridad del

Paciente:

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

Sosa Salinas, U., & Ramos González, C. (28 de abril de 2001). Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor. Obtenido de Rev Cubana Ortop Traumatol.

Instituto Superior de Ciencias Médicas. Camagüey.:

https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-fis/terapia_con_imanes_1.pdf